

GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, Miércoles 07 de Diciembre - www.sgjd.gob.hn - Edición No. 0180

La Presidenta Xiomara Castro se solidarizó con Cristina Kirchner tras sentencia



La Presidenta Xiomara Castro, expresó su solidaridad con la Vicepresidenta de Argentina, Cristina Fernández, quien fue sentenciada a seis años de prisión por ser considerada culpable de administración fraudulenta de fondos públicos.

«Nuestra solidaridad y apoyo con la compañera @CFKArgentina, quien enfrenta ahora el ataque del 'Lawfare' después de sobrevivir un atentado fallido en su contra. La verdad prevalecerá y la voluntad del pueblo argentino que te respalda. #FuerzaCristina», indicó Castro en un mensaje en la red social Twitter.

Fernández, quien el 27 de enero acompañó a Xiomara Castro en su investidura como primera mujer en ser presidenta de Honduras, dijo que la condena a seis años de prisión que le impuso un tribunal oral tiene su origen en una mafia judicial paraestatal y reiteró su inocencia en este proceso por irregularidades en la concesión de obras viales.

En una intervención telemática desde su despacho en el Senado, minutos después de conocerse el veredicto, Fernández aseveró nuevamente que la condena en su contra, la cual confirmó que apelará, ya estaba escrita.



Xiomara Castro de Zelaya
Presidenta de la República

Nuestra solidaridad y apoyo con la compañera @CFKArgentina quien enfrenta ahora el ataque del "Lawfare" después de sobrevivir un atentado fallido en su contra. La verdad prevalecerá y la voluntad del pueblo argentino que te respalda. #FuerzaCristina



Gobierno de Honduras unen esfuerzos para fortalecer las capacidades sobre la Gobernanza de Aguas Transfronterizas

Con el objetivo de fortalecer las capacidades sobre la Gobernanza de Aguas Transfronterizas, el Secretario de Gobernación, Justicia y Descentralización, Tomás Vaquero Morris participó en el seminario virtual como miembro de la Comisión Nacional del Río Motagua.

En su intervención, el Secretario de Gobernación, Justicia y Descentralización, Tomás Vaquero dijo que nosotros queremos llegar a acciones concretas que sean productivas para ambos países, “es prioritario no solamente gestionar, sino que entender las relaciones del agua con los ecosistemas, con la energía, con la seguridad alimentaria, con el saneamiento y con el cambio climático”.

“Sabemos que dicho tema no ha sido tratado como uno de relevancia para el desarrollo de nuestras comunidades ni para la vida de nuestro país”, indicó el funcionario.

El Secretario de Estado, agradeció el respaldo que nos ha brindado el Instituto de Derecho Ambiental, con sede en Alemania, para el desarrollo del “Seminario Virtual Gobernanza de Aguas Transfronterizas”, cuyo objetivo es fortalecer las capacidades institucionales en ese terreno particular”.

Honduras presenta informe de su gestión como Presidencia Pro Témpace del MIRPS

Después de transcurrido un año en que Honduras ha ostentado la Presidencia Pro Témpace del Marco Integral Regional de Protecciones y Soluciones (MIRPS), el Vicecanciller de Asuntos Consulares y Migratorios, Antonio García, presentó este día un resumen de los logros que el país alcanzó con su gestión.

El Ministerio de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional de Honduras reitera su compromiso para abordar la situación de desplazamiento en la región a través del MIRPS, un mecanismo que promueve la respuesta coordinada al desplazamiento forzado en Centroamérica y México.



Entre los asistentes se encontraba Andrés Celis, Representante del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados en Honduras (ACNUR); Catherine Pognat, Representante de la Organización de Estados Americanos; Julie Thompson, Representante de Estados Unidos; José Ramón Morales, Representante de Canadá; Wilson Paz, Director General de Protección al Hondureño Migrante; y Víctor Ferrari, Director General de Asuntos Consulares.

El Vicecanciller García explicó que a Honduras le interesa tratar el desplazamiento forzado de las personas, que pueden ser en calidad de refugiados, solicitantes de asilo, personas transitan por nuestro territorio o son hondureños que buscan en otro país; también están los retornados “porque Honduras todas las semanas recibe por aire y por tierra a los retornados de Estados Unidos y México, y nosotros queremos ayudarles a reintegrarse para que no tengan que volver a salir”.



INFOP inauguró Centro Regional en Roatán



Autoridades del INFOP y el alcalde de Roatán realizaron acto oficial de inauguración del Centro Insular de Formación en Roatán, donde se capacitará mano de obra calificada para potenciar el rubro turismo y otros sectores productivos importantes para el desarrollo social y económico de Islas de la Bahía.

Durante la ceremonia se entregaron certificados a los isleños que culminaron los cursos de inglés, talla en madera, electrónica básica para equipo médico, reparación de muebles tapizados, reparación y mantenimiento de motocicletas, oferta formativa con la que comenzó operaciones esta regional.

La gestión del subdirector ejecutivo, Gerardo Pérez, ha sido fundamental para hacer realidad este proyecto, que permitirá a la población del departamento insular acceder a formación gratuita para potenciar sus capacidades.



Universidad de Defensa graduó nuevos profesionales

El Secretario de Defensa Nacional (SEDENA), José Manuel Zelaya Rosales, el Jefe del Estado Mayor Conjunto, Vicealmirante José Jorge Fortín Aguilar, la Junta de Comandantes de las Fuerzas Armadas de Honduras (FF.AA.) y las autoridades de la Universidad de Defensa de Honduras (UDH), realizaron la graduación de pregrados, postgrados, especialidades y técnicos Universitarios.

Durante la ceremonia, las máximas autoridades de SEDENA y las FF.AA., entregaron títulos en el grado de Maestrías en Comando y Estado Mayor, en Política Exterior y Diplomacia y en Administración de Sistemas de Seguridad Social.

De igual forma en la Especialidad en Defensa y Seguridad Nacional y en Altos Estudios Militares. En el nivel de pregrado otorgaron títulos de Técnicos en Mantenimiento Aeronáutico Militar y en Mecánica Motriz Militar.

Alférez de las tres academias militares, también recibieron del más alto centro de estudios de Educación Superior de las FF.AA., su certificación como Licenciados en Ciencias Militares, Ciencias Aeronáuticas Militares y Ciencias Navales.

Embajadora de EE.UU visitó el Centro de Investigaciones Arqueológicas



La Embajadora de los Estados Unidos de América, Laura Dogu, visitó junto a funcionarios de esa sede diplomática las instalaciones del Centro Regional de Investigaciones Arqueológicas CRIA, del Instituto Hondureño de Antropología e Historia (IAH).

Siendo atendida por personal del IAH en representación de la Gerencia, se hizo un recorrido por los diferentes espacios que componen el centro que almacena los bienes de patrimonio cultural mueble, resultado de las diversas investigaciones arqueológicas que en el transcurso de los años se han efectuado en el sitio maya de Copán.

SANAA, Seduca y las alcaldías de Reitoca, Curarén y Alubarén firmaron convenio para promover la educación ambiental y la reforestación



El Servicio Autónomo Nacional de Acueductos y Alcantarillados (SANAA), las Alcaldías de Reitoca, Curarén y Alubarén y la Secretaría de Educación (Seducu), firmaron un convenio de Cooperación interinstitucional, para promover la educación ambiental y labores de reforestación en zonas afectadas por plagas e incendios forestales.

El objetivo de este convenio es Mancomunar esfuerzos que incluya recursos técnicos, educativos y logísticos en la ejecución de las acciones a desarrollar en el presente convenio para que contribuyan a mejorar los bosques de los municipios de Reitoca, Curarén, Alubarén de Francisco Morazán.

También se planteó la necesidad de que los jóvenes estudiantes logren exitosamente su Trabajo Educativo Social (TES), realizando jornadas de reforestación y multiplicar los conceptos básicos que en materia de educación recibirán en los temas de medio ambiente, calidad del agua, buen uso del recurso hídrico, entre otros.

Algunas de las responsabilidades del SANAA incluye su función como coordinador y en asesoría técnica, proporcionando personal técnico para el desarrollo de las diferentes actividades como capacitación, reforestación y cualquier apoyo técnico establecido en el convenio, formular y gestionar perfiles de proyecto en conjunto para la Educación Ambiental y reforestación del municipio de Reitoca, Curarén y Alubarén, de Francisco Morazán, elaborar cartas de entendimiento de mutuo acuerdo con organizaciones, que puedan apoyar al desarrollo de este convenio.

En su intervención, el Gerente General del SANAA, Leonel Gómez, manifestó sentirse satisfecho por el apoyo que brindará la institución en asistencia técnica, ya que estas actividades vendrán a beneficiar a los habitantes del Municipio de Reitoca, Curarén y Alubarén; y recordó que trabajar en temas de reforestación, educación y el agua son prioridades encomendadas por la Presidenta de la República, Xiomara Castro.

En la firma estuvo presente el Alcalde de Reitoca, Marlon Nephthali Osorto Chévez; el Alcalde de Alubarén, José Luis Chévez Mendoza; y el Alcalde de Curarén, José Enrique Pacheco Paz; la Directora Departamental de Educación de Francisco Morazán, Glenda Maribel Guevara Fúnes, y autoridades del SANAA.

Pacto Mundial para la Migración Segura, Ordenada y Regular



En el marco de la búsqueda de estrategias que ayuden a regular de forma segura la migración masiva de personas, el Instituto Nacional de la Juventud asistió a un importante taller de revisión con actores estatales y cooperación internacional.

Durante el taller se realizó la presentación y consolidación de un primer borrador del Plan de Implementación del Pacto Mundial sobre Migración para el año 2023.

Con la implementación de este plan se espera crear un mecanismo de protección que garantice una movilidad segura y con enfoque en derechos humanos para las personas migrantes.

Gerente IHAH se reúne con la Comisión de Cultura del CN para fortalecer proyectos



El gerente del Instituto Hondureño de Antropología e Historia (IHAH), Rolando Canizales se reunió con la Comisión de Cultura del Congreso Nacional, con el fin de promover varias declaratorias de Patrimonio Cultural.

Uno de los puntos centrales fue analizar los proyectos que, con enfoque participativo, el IHAH promueve en las zonas donde administra sitios patrimoniales y la inversión general que hace la institución para generar desarrollo local con el uso sostenible del Patrimonio Cultural.

También se discutieron las iniciativas para fortalecer las capacidades institucionales y el marco legal del IHAH.



SAG inaugura vivero y centro de acopio de fresa en Intibucá

Un importante Vivero de Producción de Plántulas de Fresa, se inauguró en el Centro Experimental "Santa Catarina" de la ciudad de la Esperanza, Intibucá. El corte de cinta fue realizado por la titular de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), Laura Suazo, la Embajadora de Taiwán Vivia Chang, la Vice Canciller de Cooperación y Promoción Internacional Cindy Rodríguez, el gobernador del departamento de Intibucá, José Vásquez, el director ejecutivo de la Dirección de Ciencia y Tecnología (DICTA) Arturo Galo, y el jefe de Misión Técnica Shyh-Shiun Lin.

El evento está enmarcado dentro del Proyecto de Fortalecimiento de las Capacidades de Producción y Comercialización de los Grupos Campesinos de Honduras que ejecuta la Misión Técnica de Taiwán en la zona. El vivero de fresas está ubicado en el Área Demostrativa de Cultivos de Altura y en el Centro de Acopio Básico en la Estación "Santa Catarina" de la SAG-DICTA.

El proyecto está dirigido a un total de 30 organizaciones, con más de 600 agricultores de papa y fresa de los departamentos de Intibucá y La Paz, a fin de ayudarles a obtener plántulas de alta calidad, proporcionarles orientación tecnológica sobre la producción, organizar formación relacionada con las operaciones, y seguir ayudando a las organizaciones de agricultores a recolectar el producto juntos, desarrollar canales de venta y aumentar los ingresos.

La Esperanza, es la principal zona productora de fresas de Honduras, pero debido a varios factores, la producción se ha reducido drásticamente desde 2019, y la mayoría de la fresa, sólo puede obtenerse mediante importación.

Con este vivero se pretende proporcionar asistencia en todos los aspectos de la cadena de valor para consolidar el desarrollo de las industrias de la papa y la fresa. Las instalaciones, incluyen la base de producción de plántulas, el área de demostración de cultivos de altura y el centro de recolección básico.

ICF realiza labores de protección ambiental en el Lago de Yojoa

La Fuerza de Tarea Interinstitucional Contra el Delito Ambiental (FTIA), encabezada por el Instituto de Conservación Forestal (ICF) ha venido ejecutando labores de protección ambiental a nivel nacional, en el caso del Lago de Yojoa.

Esto relacionado a la contaminación de este, se presenta, con la iniciativa de la Fiscalía Especial de Medio Ambiente a los Juzgados de la Ciudad de Siguatepeque la solicitud de neutralización de los sitios inmuebles con muelles dentro del Lago de Yojoa.

